

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Viernes 30 de Julio de 1886.

Núm. 1342.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sabado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

MADRID 26 Julio de 1886.

Por separado publicamos nuevos telegramas dando cuenta del resultado del meeting ayer por la mañana celebrado en Barcelona.

El resultado ha sido pacífico, como preveía el gobernador; y sólo un acuerdo se ha tomado en el referido «meeting», que consiste en conminar á los diputados y senadores de aquella region, para que renuncien su cargo y vayan á Barcelona.

Pero créese, que asi como á estas horas no han recibido los interesados, los telegramas que se acordaron en el otro «meeting» del jueves, les mandados, como se recordará, á la capital del Principado, y escitándolos tambien á renunciar su investidura parlamentaria, del propio modo se cree ahora que los acuerdos tomados hoy quedarán sin ejecucion; y en último término, se presume que los diputados y senadores no se han de apresurar á darles cumplimiento.

Esto ha sido lo más importante del día; y aun pudiéramos decir lo único de que se han preocupado las gentes políticas; pues si bien se sigue hablando algo de la actitud del Sr. Camacho, como esto está de ferido á una conferencia que ha de celebrar el señor ministro de Hacienda con el Sr. Sagasta, se espera esta conferencia para conocer el resultado de la cuestion.

Por nuestra parte, ya hemos hablado varias veces de esto en los últimos días; y nos mantenemos en nuestras impresiones.

Hoy en el Congreso, habrá sesion doble para los presupuestos de Cuba; calculándose que podrá en todo el día discutirse lo que falta para que pasen mañana al Senado.

En este cuerpo en el orden del día de hoy, hay un proyecto sobre cables submarinos, y otros proyectos semejantes.

Hoy por la noche, será la conferencia de los castellanos con el Sr. Camacho; y mañana martes, tambien por la noche á las nueve y media, se reunirá en la sala de presupuestos del Congreso los diputados castellanos todos, para oír las impresiones de la comision que han nombrado para conferenciar con el señor ministro de Hacienda, debiendo advertir á los interesados, que deben darse por convocados por esta citacion de los periódicos.

El Sr. Sagasta regresará esta tarde. El banquete de anoche en obsequio del señor Moret, estuvo muy concurrido; realmente su última bizzarra campaña le han granjeado muchas simpatías. Los fondos en el bolsín, en alza.

LO DE BARCELONA.

Fortalecidas esta madrugada, á las dos, las corrientes telegráficas, el gobernador de Barcelona, en una conferencia con el subsecretario de Gobernacion, decía, segun nuestros informes, que todavía allí habia algunos elementos que abrigaban la esperanza de que el *modus vivendi* no se sancionará; que el *meeting* esperaba que concluyera en paz; si bien habia algunos trabajos, para que al terminar, salieran los concurrentes en manifestacion; contingencia que estaba dispuesto á evitar.

Tambien parece que dice el gobernador que algunos elementos revolucionarios socialistas y políticos, se movia algo, para ver si podia sacar partido del *meeting*; pero que con las precauciones tomadas, confiaba evitarlo.

El Sr. Antunez niega, por último, contra lo que afirma el corresponsal de *El Imparcial*, que se hayan llamado á Barcelona ninguna fuerza del ejército, procedente de Gerona.

En suma: el gobernador cree que se podrán dominar las dificultades.

Los periódicos de Barcelona que hoy hemos recibido, vienen muy sobrios al hablar del *meeting* y del convenio con Inglaterra; limitándose, por regla general, á insertar la convocatoria de la referida reunion.

El *diluvio* dice, además, que el senador señor Maluquer estuvo el jueves en el Centro Catalan, algunos de cuyos socios le felicitaron por su campaña, diciendo el Sr. Maluquer que siempre seria catalan; y luego añade:

«Como era natural, se habló un poco de la cuestion del día y de la actitud que deberá tomar Cataluña para vencer la crisis que el tratado con Inglaterra ha de producir, emitiéndose muchas ideas y opiniones. El Sr. Maluquer se retiró satisfecho, al parecer, de la acogida que le hicieron los socios del expresado centro.»

Por su parte, *La Publicidad* escribe lo siguiente:

«Ayer se nos dijo que los mozos de la escuadra habian sido concentrados en la vecina villa de Gracia, alejándolos por las casas.»

La noticia nos ha cogido de improviso, porque no sabemos nada que motive esta medida.»

TOROS EN PRICE.

Ayer era el día del popular Tony Grice, y el circo de la plaza del Rey estaba de bote en bote. En la puerta, la larga cola formada junto á la taquilla, tuvo que deshacerse por falta de billetes. A las nueve no quedaba una sola localidad.

Tony Grice es el clown mimado del público de Madrid; sus gracias, siempre oportunas, le hacen desternillar de risa, y le encantan oírle hablar español y «arrancarse» con dichos y «timos» flamencos, por todo lo alto.

La funcion, con ser muy variada, no fué el principal atractivo de la noche.

Grandes y chicos, crema y plébe, esperaban impacientes el último número, la corrida de toros, con que se daba remate á la funcion.

Y no quedaron chasqueados. Aquello fué una verdadera corrida, con todos sus detalles é incidentes, y hasta con sabor local.

El bicho, cornúpeto de año y medio, era retinto, abierto de puntas y ligero de piernas.

Con el objeto de que no diera un sus, to á los espectadores de primera fila—estaba sujeto por una sogá atada á una anilla colocada en la mitad de la plaza.

Los picadores montaban soberbios caballos... de carton.

Las mulillas eran cuatro vivarachas jacas.

Entre los picadores habia un «pangango» de color de chocolate.

Uno de su casta que estaba en un tendido, lleno de susto, al ver á su paisano en peligro, exclamó:

—¡Tá, tá! ¡Vaya con cuidado no le coja el bicho! ¡Cuélguese!

Este fué el verdadero *succés* de la noche.

El público rompió á reír con toda su alma, y el pangango, gracias al aviso de su compatriota, se libró de la cogida.

Después de picado, capeado y banderillado el cornúpeto, Tony brindó con

desenvoltura y gracejo por España, por las españolas y por el Veloz-Club, y previos algunos revolcones, marcó al toro una estocada á volapié, trasera y algo baja.

Palmas y cigarros.

LA «BLANCA».

El Sr. Gamíndez ha teleografiado al señor ministro de Marina lo siguiente:

«El 26 quedará colocado en su sitio el trozo de eje. Verificaré las pruebas al 27 y 28 y para el 29 saldré, continuando mi comision, con rumbo á Texel en Holanda, cumplimentando las órdenes de V. E.»

EL GENERAL ROS DE OLANO.

El cadáver del general Ros de Olano, después de embalsamado, ha sido depositado en una caja de bronce y puesto sobre una cama imperial cubierta de flores.

El cuerpo del marqués de Guad-el-Jelí no se ha alterado en nada, y viste el uniforme de diario de general de artillería.

A los pies del ataud está el sable que usó en Africa, y á su lado hay una corona monumental de flores artificiales, exactamente igual á la que se expuso á los pies del cadáver del duque de la Torre. En sus cintas negras, en letras de oro, se lee: «Al general Ros de Olano, su ayudante el general Salamanca.»

Cuatro alabarderos dan la guardia de honor vestidos de uniforme de gala. Las paredes y el suelo de la capilla ardiente están cubiertos de paños negros, y en la mesa que hay enfrente del cadáver, se ven dos grandes ramos de flores.

La capilla ardiente estará abierta al público hasta las cinco de tarde de hoy en que, como ayer ya dijimos, se verificará el entierro con todos los honores de ordenanza que corresponden al ilustre finado.

La inhumacion será en la sacramental de San Justo.

LA LOTERÍA DE NAVIDAD.

El sorteo de esta lotería constará este año de 50.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas, distribuyéndose pesetas 18.250.000 en 7.602 premios, de la manera siguiente:

Uno de 2.500.000 pesetas; uno de 2.000.000; uno de 1.000.000; uno de 750.000; uno de 500.000, dos de 250.000, 500.000; tres de 125.000, 375.000; cuatro de 80.000, 320.000; 16 de 50.000, 800.000; 20 de 20.000, 400.000; 2.048 de 2.500, 5.120.000, y los reintegros y aproximaciones de costumbre.

LOS CUBANOS

Y EL «MODUS VIVENDI».

Las palabras que pronunció el diputado cubano Sr. Villanueva final de la sesion de anteanoche pusieron fin á las dudas que algunos han pretendido suscitar, durante el debate del *modus vivendi*, sobre la conveniencia é inconveniencia de hacerlo extensivo á las provincias ultramarinas.

El Sr. Villanueva, hablando en nombre de sus compañeros, declaró que la inclusion de Cuba en los beneficios del convenio ha sido siempre una de las aspiraciones de los representantes de aquel país y forma parte del programa

del partido de union constitucional, cuyo programa expuso con elocuentes frases.

EL GENERAL ROS DE OLANO.

A las cinco y media de ayer tarde un inmenso gentío ocupaba la calle de las Torres y las afueras á la casa en que ha muerto el general Ros de Olano.

Poco tiempo después salió el cortejo fúnebre con direccion al cementerio, presidiendo el duelo los ministros de la Guerra y Gobernacion, en representacion del gobierno; los generales Martínez Campos y Salamanca, el señor Cánovas del Castillo, y como próximos parientes del finado el conde de la Almina y Don Luis Page.

En el duelo iba tambien el señor marqués de la Habana como presidente del Senado.

Seguian al coche fúnebre otros de respeto del Senado, de individuos del gobierno y de la nobleza.

Numerosa concurrencia marchaba á pie rindiendo el último tributo de cariñoso respeto á la memoria del ilustre marqués de Guad-el-Jelí, entre la que figuraban los directores de las Armas, comisiones del Senado y la nobleza, diputados y senadores y gran número de amigos particulares del general Ros de Olano.

En la calle de Alcalá hallábase formado el regimiento de húsares número 16, y el de infantería de Saboya que habrán de escoltar el carro fúnebre hasta la sacramental de San Justo.

En las habitaciones de la casa mortuoria encontrábase desde las primeras horas de la tarde numerosos hombres políticos y gran número de militares de todas armas y graduaciones, cuantos compartieron con el general ilustre sus azares en el campo de batalla y en las contiendas de los partidos.

Un zaguanete de Alabarderos daba guardia de honor en la puerta y en las escaleras de la casa.

A las cinco y media, como decimos, el féretro fué colocado sobre el carro con tres hermosas coronas, en cuyos lazos se leían en letras doradas, las siguientes dedicatorias: «A nuestro querido abuelo el general Ros de Olano.—A mi querido padre.—Al ilustre general Ros de Olano, su antiguo ayudante el general Salamanca.»

Sobre el féretro fueron colocadas las insignias del finado, viéndose entre ellas la espada con que luchó en la campaña de Africa.

Momentos después se puso la fúnebre comitiva en camino, abriendo la marcha 14 soldados de infantería y artillería, de Sanidad y Administracion militar. Seguía el clero de la parroquia de San José con cruz alzada, luego el carro mortuorio y el numeroso acompañamiento á pie, terminando con larga hilera de carruajes y las fuerzas antes citadas.

Entre las numerosas personas que hemos visto al desfilar el cortejo por la calle de Alcalá, recordamos á los generales Quesada, Palacios, Dabán Cervino y Tassara, al duque de Tetuan, á los señores Nuñez de Arce, Linares Rivas, Grilo, Sarthou, Ferreras, Fernandez de Castro, conde de la Romera, baron de Covadonga, Barzanallana, marqués de Corbera, brigadier Estrella, Perojo, Rute, Rodriguez Rubi, Alcalá Zamora, generales Acosta y Montojo, Page, Monzalve, Villa-Marín, vicealmirante Pavia, Beaumont, Soria Santa Cruz, Valmedianno, Zavala, (D. Juan y otros muchos.

A las siete próximamente, llegaba el cortejo fúnebre á la sacramental de San Justo.

Descanse en paz el veterano soldado.

ABOLICION DEL PATRONATO.

Está siendo objeto de justos elogios la generosa y espontánea iniciativa de los diputados constitucionales de Cuba para la abolicion instantánea del patronato.

El autonomista Sr. Figueroa, como recurso retórico y al rectificar al elocuente y hábil discurso con que el viernes hizo sus primeras armas en el Congreso el Sr. Verger, preguntaba á los diputados constitucionales de la grande Antilla, si estaban dispuestos á pedir que se aboliese desde luego aquella institucion, y harto visible fué el desconcierto que produjo en su ánimo la interrupcion con que el propio Sr. Verger le hizo saber que data ya de muchos días el acuerdo tomado por los diputados de la union constitucional de Cuba, de presentar la proposicion de ley, que ayer insertamos, y cuenta entre sus firmas la del representante de Las Villas y acaudalado propietario Sr. Zozaya, que se ausentó de Madrid hace una semana, para que el patronato desapareciera inmediatamente y se llevase á debido cumplimiento la obligacion impuesta por la ley á los ex-patrocinados de justificar durante cuatro años que se dedican, libremente por supuesto, al trabajo.

De esta proposicion de ley tenia conocimiento el gobierno, que con tanto abineo y buena voluntad como acierto viene consagrándose al estudio y resolucion de los problemas que afectan á nuestros hermanos de Ultramar, y su articulado fué remitido por el correo del 20, para su publicacion en los periódicos de la Habana.

Se aguardaba para presentarle en la mesa del Congreso, á que terminase la discusion de los presupuestos de Cuba, á fin de poner con ella digno remate á la primera campaña hecha en estas Cortes por los representantes del partido de la Union constitucional.

Mañana quedará la proposicion presentada, y los Srs. Verger, Villanueva, Calbeton y demás diputados de su procedencia, tendrán la satisfaccion de haber fijado de una vez para siempre el sentido honrado y sinceramente liberal del partido que los elige, y de haberse anticipado á los autonomistas en la iniciativa de una medida tan generosa, como trascendental, que borra del suelo de Cuba los últimos rastros de la esclavitud, aunque afecte á los particulares intereses de algunos hacendados, ya constitucionales, ora autonomistas, que poseen patrocinados.

MADRID 25 de Julio.

Como los diputados y una gran parte de los periodistas, se retiraron ayer á sus casas á las cuatro de la madrugada, se ha notado el natural estrago en los corros del salon de conferencias, que es el bolsin de la gente política; queremos decir, por si algunos no lo han entendido pronto, como pudiera suceder, que ayer tarde hemos tenido poca gente en los tales corros con quien cambiar impresiones, oyéndose solo cosas viejas y ya sabidas y diseadas desde esta madrugada en las primeras horas.

Hay, sin embargo, una esperanza, ahora tan razonable como venturosa, y es que ya en los días sucesivos ocurrirá lo propio, porque si bien falta todavía para la suspension de sesiones la terminacion del presupuesto de Cuba, créese que esta obra concluirá en las sesion doble que mañana celebrará el Congreso para luego pasar el proyecto al Senado, y en este cuerpo discutirla y votarla del jueves al viernes, en cuyo último día calculamos nosotros podrá leerse el decreto de suspension de sesiones.

Mientras tanto, aunque no faltan disgustillos y dolencias, como no puede menos, en todo organismo que vive, los amigos del gobierno se muestran satisfechos por el resultado de esta primera parte de la legislatura, pues no solo por la sancion de los votos, sino por la fuerza de las razones, se han sacado los proyectos que habia el propósito de legalizar desde luego, cuales son la lista civil, las cajas y el *modus vivendi*, quedando para la otra parte de la legislatura que principiará la segunda quincena de Octubre, las leyes de Gobernacion y otras varias, que respondan al sentido del gobierno; y luego en Diciembre acordar una breve vacacion y en la segunda quincena de Enero principiar con el

nuevo presupuesto y otras leyes, y la prosa política que vayan dando de sí los sucesos.

Noticias de Barcelona.

Anoche se han recibido algunos otros partes, en los cuales se habla ya de las primeras impresiones despues de conocerse la votacion definitiva del convenio con Inglaterra; pero estas impresiones son personales y de poca intensidad, porque la noticia de la votacion llegó despues de cerrados los periódicos de la mañana, y por tanto el público, en su mayoría, la ignoraría hasta anoche. Pero por lo que se sabe, en Barcelona se esperará como un hecho inevitable el *modus vivendi*, y créese producirá la noticia poca sorpresa.

En cuanto al *meeting* de hoy, tambien se espera que no adquiera gravedad, como no la ha tenido el del jueves, segun se deduce de la relativa indiferencia con que hablan de él (segun dijimos ayer) los periódicos de Barcelona hoy recibidos.

De otras noticias posteriores, hablamos por separado.

Gran número de amigos del Sr. Moret, diputados y senadores han acordado obsequiarle hoy, á las ocho de la noche, con una comida en los Jardines del Buen Retiro por su brillante campaña en la cuestion del *modus vivendi*.

Del extranjero poco notable.

Ayer han salido ya para sus provincias ó pueblos ó estaciones de baños, muchos diputados; y de fijo el 1. de Agosto, no quedará en Madrid una docena de ellos.

LAS ELECCIONES

DE INGLATERRA.

Su resultado.—Actitud de los partidos.

Mientras la crisis inglesa se resuelve, parecemos oportuno fijar y hacer algunas observaciones sobre las cifras definitivas de las elecciones inglesas. La cifra de 670 diputados de la Cámara, se desdobra de este modo: 317 conservadores, 191 gladstonianos, 85 parnellistas y 77 unionistas ó liberales disidentes; ó en otros términos, 384 diputados contrarios á la autonomia irlandesa y á los proyectos de Gladstone del modo que fueron presentados, y 276 favorables á la política formulada por el anciano estadista.

En cualquier otro punto general y aun dentro de la política que ha de seguirse (escluyendo los proyectos gladstonianos) con Irlanda, el criterio de la Cámara no es ya tan fijo ni tan claro á las reflexiones de los observadores. En esto se origina precisamente las dificultades para resolver la crisis pendiente.

De los datos que tenemos á la vista, resulta que se han emitido en estas elecciones 2.560.000 votos, y de ellos 1.230.000 han sido á favor de Gladstone y de la autonomia, y 1.320.000 entre conservadores y liberales disidentes en contra; hay, por lo tanto, una diferencia á favor de estos últimos, de 80.000 votos en números redondos; diferencia de votos populares que, como se ve, no corresponde á la importancia de la otra diferencia que hay entre los votos de los diputados, circunstancia que depende de meras coincidencias y de la fortuna ó de la desgracia para un partido, con que en un distrito dado se distribuyan los votos.

Otra circunstancia verdaderamente extraordinaria, tratándose de Inglaterra, es que en estas elecciones se hayan verificado más de dos millones de abstenciones de éstas no han sido voluntarias, y han dependido de la imperfeccion de las listas electorales y de que muchos de los electores creados por la reforma gladstoniana de 1885 no han podido ejercitar su derecho, por no llevar dos años de residencia en el distrito en que debían votar; pero de todos modos, es significativo que en un pueblo tan amante de sus derechos civiles, como es Inglaterra, se abstenga de votar casi la mitad del cuerpo electoral.

Compréndese fácilmente que la intervencion de estos dos millones de electores habrían podido modificar el resultado, como parece que lo modificaría si en las eventualidades de la política, la Cámara de los Comunes, lo que no debe desearse, fuera disuelta otra vez.

Comparada esta Cámara con la anterior en sus adhesiones á una política determinada resulta que los unionistas liberales que antes de las elecciones eran

101, de los cuales 93 votaron contra Gladstone, y ocho se abstuvieron, no han sido reelegidos más que 77, perdiendo por consecuencia 24 puestos; que los gladstonianos que eran 231, se han quedado reducidos á 191, perdiendo 40 puestos, y que los parnellistas que tenían 86, han perdido uno; resultando de todo para los torys una ganancia relativa de 65 votos para las cuestiones del programa y de los procedimientos conservadores.

En lo que se refiere á las modificaciones en la opinion pública de cada parte del Reino Unido se pueden hacer las siguientes observaciones. De 103 diputados irlandeses, en la Cámara anterior 17 votaban en contra del *home-rule*, y 86 en favor; y en la Cámara presente son autonomistas 85, y antiautonomistas 18. Los autonomistas han perdido, pues, un amigo en Irlanda, pero todavía se considera pequeña la pérdida; primero, porque se ha verificado en la provincia de Ulster, que es anglicana, y segundo, porque los grandes propietarios y los pastores anglicanos han hecho un esfuerzo extraordinario por derrotar á los católicos.

El país de Gales, representado en el último Parlamento por 17 gladstonianos y 13 entre conservadores y liberales disidentes, ha enviado á la Cámara actual 23 gladstonianos ó partidarios del *home-rule* y solo siete contrarios.

Escocia, la liberal Escocia, representada en el último Parlamento por 31 gladstonianos y por 38 entre conservadores y liberales disidentes, envía á la nueva Cámara 41 gladstonianos ó autonomistas y solo 31 adversarios.

Solamente Inglaterra, la gran metrópoli, donde están los grandes propietarios irlandeses y donde la accion de los políticos de Londres es más inmediata y segura, ha votado en sentido diametralmente opuesto, enviando á la Cámara 128 gladstonianos ó partidarios del *home-rule*, y 337 entre unionistas y conservadores. Inglaterra es la que ha trocado los términos, dando á los conservadores en esta Cámara casi las mismas cifras que tenían los liberales en la anterior.

Con estos antecedentes se comprenderá que la situacion es bastante difícil y que en la Cámara presente los liberales disidentes están llamados á jugar el mismo papel que en la pasada tuvieron los parnellistas. Hartington dará ó quitará la mayoría con sus 76 votos, y producirá una crisis el día que quiera. Por eso todas las miradas están fijadas en el aristocrático *leader* y todas las observaciones versan sobre la intencion y el propósito de Hartington. Leyendo la prensa inglesa se puede conocer que la disidencia entre Gladstone y los unionistas no es tan profunda como parece, exceptuando en la fórmula de autonomia rechazada; en todos los demás puntos *whigs* y radicales están unidos por historia, por compromisos de que no han renegado ni unos ni otros, por aspiraciones comunes, y en ciertos casos por interés colectivo. Los periódicos se hacen eco de la nueva tendencia á la union que se nota en ortodoxos y heterodoxos liberales, y el mismo *Times*, en los incisos de un artículo que hoy dedica á examinar la crisis, observando la dificultad de que Salisbury pueda gobernar sin el amplio apoyo de los disidentes, reconoce la repugnancia de Hartington á ahondar las diferencias con sus antiguos amigos.

Esta repugnancia está tambien demostrada por la negativa de Hartington á formar parte de un gobierno conservador, de que han hablado los telegramas, y aunque el apoyo de los disidentes sea absolutamente necesario á Salisbury para gobernar; y aunque los disidentes no se lo nieguen por ahora, claro es que se lo han de prestar imponiendo una política en Irlanda: no tan represiva como queria Salisbury y Churchill, y sentado claramente su procedencia y su significacion liberal para recabarlas el día que quiera, el día, por ejemplo, que se desarrolle más esa tendencia á la union que hoy se observa entre Gladstone y Hartington.

Todo esto induce á creer que el gobierno que forma Salisbury no alcance larga vida, y que dentro de esta misma Cámara se llegue á una inteligencia duradera para resolver, ni tan despacio como quiso Gladstone, pero sí tan despacio como quieren los conservadores, las graves cuestiones de Irlanda.

EL PROCESO DILKE.

Aunque por los telegramas sabemos ya que sir Charles Dilke ha sido declarado adúltero por el tribunal de divorcios de Londres, daremos un resumen de lo más importante de las audiencias.

La declaracion de mistress Crawford duró dos audiencias. Lo que dijo en la primera ya lo extractamos ayer; lo que dijo en la segunda lo vamos á extractar.

Mistress Crawford no solo dió detalles de las visitas que habia hecho á sir Charles Dilke, sino que trazó con lapiz un plano muy exacto de todos los departamentos de la casa de Dilke, de la alcoba y de la disposicion de los muebles.

Preguntada sobre los pasos que dió cerca de ella Dilke para obligarla á retirar la acusacion contra él, la adúltera se expresó en estos términos:

Mi hermana, mistress Aston Dilke, viuda del hermano de sir Charles Dilke, me dijo que éste deseaba hablarme; y dejándonos solos, se retiró á una habitacion contigua.

Sir Charles Dilke empezó por decirme que si insistía yo en mis afirmaciones nos arruinaría á mi y á mi familia. Me pidió que formulase una retractacion, y que me declarase histérica, añadiendo que él encontraría médicos que confirmaran mi declaracion, y que en este caso se me creería sin duda.

Sir Charles Dilke me intimó á firmar un papel redactado á medida. De su deseo, y acabó por decirme que si yo declaraba públicamente contra él, él contaría tambien públicamente todo lo que supiera de mis relaciones con otros hombres.

Me negué á acceder á su deseo, y le dije que quedaba en libertad de hacer lo que quisiera.

Hé aqui otro incidente de la misma sesion:

La adúltera, en el curso de sus declaraciones, habia indicado el 6 de Mayo como fecha precisa del día en que habia tenido lugar su segunda entrevista con Dilke en la casa de la calle de Warren.

Pero lady Dilke y su sobrina, llamadas á dar testimonio, declararon que el 6 de Mayo de 1882 sir Charles Dilke almorzó con ellas y con algunos amigos en la plaza de Bryanstone, y que estuvo hablando de política con sus amigos precisamente á la misma hora que habia estado con mistress Crawford, segun declaracion de la adúltera. La fecha del 6 de Mayo quedó en la memoria de los testigos, porque fué el día del atentado de Phenix-Park.

Reanudando su declaracion, la adúltera dió el miércoles nuevos detalles de la casa de Dilke; y volviendo á las relaciones de Dilke con Fanny Gray, declaró que no solamente ésta, sino tambien la señora Rogerson, que ha figurado en el proceso como testigo, habia sido amante de Dilke.

Despues de negar categóricamente haber escrito jamás ningun anónimo, la adúltera precisó la época de sus relaciones con el capitán Forster, diciendo:

«Me lo presentaron el 15 de Febrero de 1884 en un baile, y nuestra intimidad empezó al año siguiente.»

Luego declaró mistress Aston Dilke, hermana de la adúltera:

«Mi hermana—dijo—vino á verme despues de haber hecho á su marido la confesion de su adulterio, y me repitió todo lo que contó á mister Crawford. Mas tarde, sir Charles Dilke vino á suplicarme que le proporcionara una entrevista con mi hermana, y accedí á este deseo.»

La entrevista se verificó en una habitacion contigua de la que yo ocupaba. La conversacion era muy animada, y mi hermana presa de viva agitacion hablaba en voz alta.

Oia que sir Charles Dilke pedia á mi hermana que firmara una retractacion, y entonces entré en el cuarto y dije que no permitiría que mi hermana firmara nada sin haber consultado á su padre y á su abogado.

Sir Charles Dilke habló tambien de dinero si el asunto podia arreglarse sin proceso, pero mi hermana rechazó esta proposicion.

Por último declaró mister Crawford, el marido infortunado diciendo que nunca habia tenido sospechas de las relaciones de sir Charles Dilke con su mujer, hasta que esta última se lo confesó.

ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion de número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

PIANOS

SIN RIVAL

Venta á plazos.

BANQUE.

GRAN LIQUIDACION

DE

MUEBLES DE TODAS CLASES.

SE HACE EN EL ACREDITADO BAZAR

DE

JOAQUIN CUENCA

CALLE PELAIRES, 48.

Consisten estos en Armarios negros con espejo y sin él.—Idem de caoba y blancos.—Camas de todas clases. Cómodos de todas clases.—Mesas tocadores.—Aparadoras.—Marcos para espejos y para historias.—Rinconeras.—Costureras.—Silleras de todas clases, tapizadas de rejilla y encordadas de enea.

Todo á precios sumamente económicos.

PELAIRES, 48, al lado del Café de la Union (Bartola.)

LA SANSON, PRENSA PARA VINO Y ACEITUNA.

Privilegio por 20 años. Bombas Noel para trasiego. Pulsómetros, Máquinas para Gasosas, Incubidoras, Alambiques Valgn y Rigolet, Máquinas para Marqueteria y sus accesorios, Máquinas para toda clase de industrias.

M. CHESSELET Y HERMANO

Espos y Mina, 13, Madrid.

ESTABLECIMIENTO MUNTANER.

SINDICATO 2 A 10.

Durante el mes de Julio

GRAN REBAJA DE PRECIOS

por final de temporada en géneros de

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO.

Trajes confeccionados á la medida

DESDE 20 PESETAS

SINDICATO 2 A 10.

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputación.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en los principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 633, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Subasta.

A voluntad de sus dueños se rematará el sábado 7 de Agosto á las 9 de la noche en la plaza de Cort, una casa con tiendas almacenes y tres pisos, sita en la calle de Sagreras núm. 9 con fachadas al puerto y calle de Remolares. 4-2

EL SEGURO MALLORQUIN EN LIQUIDACION.

No habiendo tenido efecto por falta de número, la Junta General extraordinaria que debia celebrarse el 18 de los corrientes, se convoca por segunda vez á los Sres. accionistas para el dia 8 de Agosto próximo á las once de la mañana en el local que ocupan sus oficinas, al objeto de someter á su exámen y aprobacion el balance é inventario formado el 30 de Junio último, y adoptar los acuerdos consiguientes á la liquidacion.

Se facilitarán las correspondientes papeletas de asistencia y se admitirán las cartas de representacion, en dicho local hasta el 7 de dicho mes, los dias no feriados de diez á doce de la mañana, Palma 19 de Julio de 1886.—Por la Junta liquidadora.—El Presidente, Antonio Cánaves y Coll.

Anuncio.

Se ha perdido una perrita perdiguera, de unos cinco meses de edad, con algunas manchas achocolatadas y pintadas el mismo color en toda la piel.

Se gratificará el hallazgo.

En esta imprenta informarán.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

La Junta de Gobierno ha acordado el reparto de un dividendo de 15 ptas. por accion á cuenta de los beneficios del presente año.

En su consecuencia queda abierto el pago desde mañana hasta el 30 del corriente todos los dias de nueve y media á una y media y despues de la expresa-

da fecha únicamente el viernes de cada semana.

Los que tengan que cobrar por cuenta de otros accionistas, deberán presentar la correspondiente autorizacion.

Palma 21 de Julio de 1886.—El Director, Antonio Vidal.

Anuncio.

En la calle de Apuntadores número 48, primer piso, se admitirá á uno ó dos huéspedes tanto con asistencia como sin ella. En la misma casa tambien hay una sala con alcoba amueblada para alquilar.

Almacenes.

Los hay para alquilar situados en el muelle de esta capital.

Para informes en las Oficinas de «La Isla» Empresa Mallorquina de Vapores, calle de Palacio, núm. 26. 10-9

VENTAS

Se vende una casa muy grande situada en la plaza del Mercadal núm. 17. Produce mucha renta. En la misma informarán.

Se desea vender un molino de viento con su correspondiente bomba para sacar agua todo de hierro y de muy buena construccion darán razon detallada calle de S. Nicolas 7 en la quincalleria del señor Aguiló. 8-1

Aviso al Público.

Está para alquilar un piso y una botiga en el término de Palma seca de la Real lindante con la carretera de Establiments: darán razon en el bodegon cuenta de Arabi. 4-1

Palma Impr. de Batolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.